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投资者关系活动类

别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ■业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □电话通讯 

□其他  

参与单位名称及人

员姓名 

海通证券：余文心、周航 

长江证券：郭心驰 

申万宏源证券：王道 

天风证券：贺晓晗 

线上投资者约 160 人 

时间 2022 年 10 月 26 日 

地点 “进门财经”及“路演中”线上会议 

上市公司接待人员

姓名 

居年丰    董事长、总经理 

陈晖      副总经理、财务负责人 

皮薇      副总经理、董事会秘书 

投资者关系活动主

要内容介绍 

一、副总经理、财务负责人陈晖介绍公司 2022 年前三季度财务

表现情况 

介绍公司前三季度营业收入、净利润、资产周转等情况。具体

内容详见本次交流附件-2022 年第三季度业绩说明会演示文稿

第一板块。 

 

二、董事长、总经理居年丰介绍公司 2022 年前三季度经营情况 

主要介绍前三季度市场开拓、能力建设等情况，具体内容详见

本次交流附件-2022 年第三季度业绩说明会演示文稿第二板块。 

 



三、管理层与投资者交流互动 

Q1：能否介绍一下海外市场开拓情况？  

A1：目前，我们投入了大量前端的市场开拓和 marketing 的资

源，包括 BD 引入和市场开拓，近期我们的管理团队也去到北

美和欧洲，与当地的团队一起，与客户做沟通和交流。公司在

过去已经积累了不错的能力和口碑，所以我们对客户的持续拓

展有信心。 

 

Q2：公司对于两块新业务盈亏平衡的规划预期是什么样的？ 

A2：基因细胞治疗领域是一个相对较新的领域，相关技术还处

于变化和发展的阶段，所以为了保持在技术上的领先优势，公

司也在持续做投入。随着项目订单的持续引入和交付，我们希

望未来会有一个收窄的趋势。对于制剂业务来说，我们也是才

投入两年多的时间。近期，重庆制剂工厂刚刚完成建设，现在

处于相关设备的验证阶段，由于是一个全新的工厂，也需要经

过相关客户和药监部门的审计，所以我们预计制剂工厂产能需

要一定爬坡周期。除此以外，我们也在加大制剂技术平台的投

入，我们相信这个技术平台未来能够成为我们在制剂领域的核

心竞争力，为我们获取订单打下基础，所以我们预计制剂业务

在明年仍会处于亏损的阶段。 

 

Q3：第三季度基因细胞治疗 CDMO 新签订单的增速略有放缓

的原因是什么？  

A3：前三季度，基因细胞治疗 CDMO 新签订单同比增长约 3%，

但是从在谈的订单情况来看还是不错的，所以更多的是签单节

奏在季度间波动的影响。 

 

Q4：第三季度，公司费用率提升较大，尤其是管理费用和研发

费用，请问是什么原因？   



A4：销售费用的增长与营业收入和订单的增长有较强关联性，

包括 BD 的销售提成以及 marketing 费用提升等。管理费用方

面，主要是由于今年持续补充关键管理岗位的能力、股权激励

费用摊销、以及收购凯惠药业等导致。研发费用的增长主要是

由于研发人员增长以及公司在技术平台的持续投入，包括制剂

和基因细胞治疗两个业务板块的研发投入增加。 

 

Q5：能否介绍一下公司小分子产能规划以及常规业务利润率的

情况？ 

A5：明年投用的主要包括今年收购的凯惠药业中试车间、在建

的 301 车间以及湖北宇阳的改造等产能。净利润率与毛利率以

及费用率是相关的。如演示文稿所示，公司净利率在过去还是

保持了一个相对稳定的趋势。 

 

Q6：目前公司服务的项目数非常多，但是如果是很多早期项目

的话，如何支持未来的增长？ 

A6：首先，公司还是坚持长期主义，因为公司从 2017 年到 2020

年这个过程，项目也是从小到大慢慢培育的。我们现在要做的，

就是建能力，做更大的流量，做更好的转化率，陪着项目从早

期到后期逐步转化。另外，无论是早期项目还是后期项目，我

们的绝对值都是在增长的，我们也相信我们在后期项目的能力

和口碑是有竞争力的，我们也会持续引入新的后期项目。 

 

Q7：能否介绍一下公司制剂事业部的业务规划？ 

A7：我们仍持续在做制剂事业部业务的规划。目前来看，我们

规划的核心方向是进入难仿药市场。我们认为未来十年，难仿

药市场依然是一个不错的市场，增速也不低，尤其在一些细分

领域里，对于能力的要求和我们的能力匹配度比较高。 

 



Q8：当前欧洲能源危机叠加通胀，是否有很多客户把供应链加

速向国内转移的趋势？ 

A8：欧洲能源危机的情况，短期来看，可能对海外客户有一些

干扰或者不确定性。但从供应链的安全性等角度来看，客户还

是希望有欧美的布局。所以综合下来，目前并没有看到因为这

两个因素导致的客户供应链加速转移。 

 

Q9：大订单生产完后，是否存在客户取消订单无法确认收入的

风险？ 

A9：我们与客户的商业条款中有相应的约束机制的。从目前的

情况来看，在完成生产后，订单取消带来的收入无法确认的可

能性较小。 

 

附件清单（如有） 2022 年第三季度业绩说明会演示文稿 

日期 2022 年 10 月 26 日 

 


